



STÉPHANE MACCAUD
Directeur de la maison
Les Fils Maye

PHOTOS HEINER H. SCHMITT, VALENTIN FLAURAUD

.....
CINÉMA

**Bryce Dallas Howard
dans Jurassic World**

Page 24

.....
FAMILLE

**Trouver sa place
dans la fratrie**

Page 62

Des vignes d'ici

Ils sont passionnés et produisent là, près de chez vous.

Rencontre au domaine et histoire du vin.

Pages 16 à 19

Une gamme, du punch

Produits à Riddes chez Les Fils Maye, les vins Telegram racontent des histoires qui invitent au voyage autant qu'à la dégustation. La Petite Arvine convainc par son éclat.

TEXTE JOËLLE CHALLANDES PHOTOS VALENTIN FLAURAUD

«La montagne nous rappelle notre Valais» «Sensation de glisser» «Déguster après l'effort» «Hâte de vous retrouver» Vous découvrirez ces mots sur l'étiquette de la Petite Arvine Telegram des Fils Maye. Les sœurs Germaine et Cécile Maye auraient pu les écrire depuis les Grisons, à Saint-Moritz, où elles ont séjourné à l'hiver 1920, poussant les portes des palaces pour faire déguster les vins de leur père aux touristes anglais.

Germaine et Cécile étaient les filles de Léonide Maye, qui a fondé en 1889 la maison viticole de Riddes. «Il avait choisi de s'installer près de la gare de cette commune valaisanne pour profiter du chemin de fer en vue de commercialiser ses vins. Lorsque ses filles voyageaient, elles le renseignaient sur ce qui se passait ailleurs, un travail précurseur dans la vente», fait savoir Stéphane Maccaud, actuel directeur de l'entreprise. Si la cave se nomme «Les Fils Maye» et pas les «Les Filles Maye», ce dernier explique que «c'était l'usage», même si «ce sont les sœurs Maye qui semblent avoir joué un rôle majeur dans la Maison».

Un projet en hommage

Des photos d'archives montrent que les deux sœurs ont marché sur d'autres terroirs en Suisse, en France et en Italie. «Leurs découvertes et ce qu'elles en ont dit à leur père ont contribué au succès de la cave. On a eu envie de leur rendre hommage», souligne Stéphane Maccaud. Ainsi, depuis un peu plus d'un an, deux

vins blancs (Petite Arvine, Johannisberg), deux vins rouges (Pinot Noir et Humagne Rouge) et un rosé Telegram racontent des histoires et emmènent en voyage ceux qui les dégustent.

Été chaud et sec convoité

La cave de Riddes évolue avec près de 250 fournisseurs de raisin et 24 cépages. Les vins Telegram sont le fruit d'un travail d'équipe supervisé par Alexandre Gillioz, responsable œnologue chez Les Fils Maye. Objectif: produire des spécialités fruitées qui ont du punch et séduire les novices autant que les amateurs éclairés.

Marie Linder, spécialiste en vin et chroniqueuse à *Coopération*, collabore avec la cave depuis plusieurs années. Elle déguste régulièrement les cuvées Telegram en cours de vinification. La Valaisanne a étudié à Changins, en même temps qu'Alexandre Gillioz, et leurs savoirs se complètent.

La Petite Arvine remporte un franc succès. Cépage indigène, il a été mentionné pour la première fois en Valais au tout début du XVII^e siècle selon le généticien de la vigne José Vouillamoz. «Pour la Petite Arvine Telegram, on recherche l'éclat, avec un bel équilibre entre acidité et sucre. On peut la déguster à l'apéritif, mais aussi à table, notamment avec les mets aigres-doux», souligne Alexandre Gillioz. Après une année 2021 très difficile, caractérisée par du gel en avril et un été très pluvieux, tout se passe pour



Petite Arvine Telegram, exubérante et joyeuse: 18 fr. 95/75 cl, dans la plupart des supermarchés Coop du Valais



Les vignobles des fournisseurs des Fils Maye, entreprise dirigée par Stéphane Maccaud (52 ans), sont situés entre Martigny et Sion.



En haut: l'œnologue Alexandre Gillioz (41 ans) déguste une Petite Arvine. En bas: l'acte de vente du prestigieux Clos de Balavaud, acquis en 1947 par la famille Maye.

le mieux à la vigne cette saison. «On espère avoir un été chaud et sec», souffle le responsable œnologue.

Développée en exclusivité pour Coop, la gamme Telegram a été lancée durant la pandémie, alors que les dégustations n'étaient pas d'actualité en magasin. «On s'est heureusement rattrapé ce printemps: il est essentiel que les clients puissent goûter nos vins.»

La gamme prend de l'ampleur. Un Heida a été mis en bouteilles et une nouveauté encore secrète verra le jour prochainement. Elle sera à nouveau inspirée des archives familiales, qui ont révélé que les filles Maye sont à l'origine de l'achat du Clos de Balavaud, vignoble d'exception de Vétroz. ●

Pour tout savoir sur l'histoire des vins suisses, lire en pages 18-19. →